

LE PROPAGATEUR

Vol. II

AVRIL 1905.

No. 4.

Chronique. — Notes biographiques sur Mgr Ritchot. — L'importance de l'étude. — Le Patriotisme. — La vie religieuse, etc., etc.

CHRONIQUE MENSUELLE

SOMMAIRE : La fête du Pape.—Le salut de l'Univers au Saint-Père.—Le respect dû au Pape et aux Evêques.—Mgr Bruchési, son voyage, son huitième anniversaire.—Mgr Langevin, ses dix ans d'épiscopat.—Mgr Archambeault.—Mgr Racicot, un souvenir personnel.—Le président Baudon et les œuvres de presse.—L'encouragement aux œuvres de presse.—Le *Canada Ecclésiastique* et le *Larousse Illustré*.—Une histoire qui fait frémir : comment on conserve la foi même quand on l'a perdue.—Le divorce d'après Roosevelt.—Notre question des écoles : la rédaction Laurier et la rédaction Fielding.—Reconnaissance du droit aux écoles séparées.—La *philippique* d'Henri Bourassa.—Supériorité de la formation intellectuelle de nos parlementaires.—Contraste : les conférences Lalande sur l'*americanisme*.—Nos disparus.

Le 19 mars, c'était la fête du Pape. Si Saint Joseph est le patron de l'Eglise Universelle il est aussi le patron personnel de Joseph Sarto, devenu, par la volonté de Dieu, Pontife Suprême de cette Eglise. Selon la coutume, les cardinaux de la curie Romaine ont présenté leurs hommages au Saint Père, la veille du 19 mars.

En France, l'Univers, par la plume de François Veillot, adressait au Pape, à la date du 20 mars, un *premier-Paris* vraiment émouvant. Il se trouvait que les débats parlementaires sur la séparation de l'Eglise et de l'Etat allaient justement commencer le lendemain :

“ La fête du Pape ! A ce seul mot, nous devrions nous abandonner à la joie. Quand, dans une famille, c'est la fête du Père, est-ce qu'il ne convient pas que tous les enfants se réjouissent ? ”

“ Notre Père de Rome excusera pourtant ses enfants de France, s'ils paraissent oublier cette douce et filiale obligation. Il nous pardonnera ; car nous savons que lui-même partage nos angoisses ; nous savons que les souffrances et les alarmes qui te-naillent cette portion choisie de la grande famille catholique ont un douloureux écho dans son cœur paternel. ”